

# 昆中通信

令和4年度 令和4年6月24日(金)  
NO. 3 釧路町立昆布森中学校

教  
育  
目  
標

校訓 拓く (英知・創造・愛郷)

自主性に富み生き生きと生活する人間

- ★ 学力を身につけた生徒
- ★ 意志の強固な生徒
- ★ 体力の充実した生徒
- ★ 思いやりのある生徒



「失敗」で止まらない

校長 濱田 有子

校舎から見える木々に青々と葉が茂り、夏はもうすぐです。夏休みまでひと月を切りました。今年度から昆布森中学校では前期・後期の2期制になったため、「1学期」「終業式」がない、中間テストと期末テストの時期がこれまでとは違うなど、何となく不思議な感じです。

7月には「体育大会」を開催します。この2年、運動会は規模を縮小し日程を変更して実施しました。今年度からは、より中学校の教育活動に合致した体育行事として7月に「体育大会」を開催します。「日常の学習成果の発表」を重点として、体育の学習内容をベースに、新スポーツテストの種目も取り入れて実施します。また、中学生の集団としての醸成が図られるよう団活動の取り組みも大事にしています。ひと月ちょっとの期間での活動ですが、子どもたちは大きく成長してくれると期待しています。今年度からの「体育大

会」では、保護者の皆さんや地域の方々に参加いただく種目を設定していません。本校の運動会の歴史を考えると申し訳ない思いがありますが、今の教育の流れ、生徒数の減少、コロナ禍といった状況から決断しましたこと、ご理解いただけますようお願いいたします。

7月19日からの参観週間の期間中である7月20日に体育大会を実施予定です。漁の忙しい時期とは存じますが、都合のつく時間で参観・応援していただければ幸いです。

体育大会では個人の種目の他に、団種目もあります。団種目はチーム力が鍵になります。協力や結束を高めるために個々がどのような役割をもち、個々の力をどう発揮させるのかを子どもたちは試行錯誤していくことでしょう。主体的にかかわり、対話を重ねなければならぬでしょう。

6月の朝会で「失敗」についてエジソンが残した言葉をいくつか紹介しながらお話ししました。「失敗すればするほど、成功に近づいている」「失敗がなければ、何が最適なのかかわからない」などです。上手くいかないと「失敗」したと感じます。そして「ダメだ」と否定的な気持ちになります。そこで立ち止まらずに、良くする方法、上手くいくやり方、改善策に取り組めばいいのです。「失敗」から学び、挑戦し続けることが成功と成長になります。ついつい「失敗」という言葉を使ってしまうですが、「失敗」はないのです。

私たち大人は、子どもたちが失敗したと思ったときに、改善したり、工夫したりできるように、ヒントを出したり、状況を整理したり、励ましたりなど、方向付けてあげることが大事なのではないでしょうか。

「体育大会」の取り組みでは、きっと「失敗」を繰り返しながら、成功や最適、最高に向け成長する姿を子どもたちは見せてくれることでしょう。

# 7月行事予定

日	曜	行 事 予 定
1	金	教育委員訪問
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会
5	火	体育大会団会議①
6	水	体育大会団会議②
7	木	思春期講座(3年:3・4校時) 専門委員会
8	金	体育大会練習①
9	土	
10	日	
11	月	体育大会練習② 校内研修④ ネット安全教室
12	火	体育大会練習③④
13	水	体育大会練習⑤
14	木	宿泊研修1日目
15	金	宿泊研修2日目 社会見学(1年) 職業体験(3年)
16	土	
17	日	
18	月	海の日
19	火	参観週間① 体育大会練習⑥⑦
20	水	参観週間② 体育大会 職員会議⑦
21	木	参観週間③ 修学旅行報告会 スクールカウンセラー来校
22	金	大掃除 生徒会企画 夏季休業前日
23	土	夏季休業(8月17日まで)
24	日	
25	月	夏休み自主学習日①
26	火	夏休み自主学習日②
27	水	夏休み自主学習日③
28	木	夏休み自主学習日④
29	金	夏休み自主学習日⑤
30	土	
31	日	

# クリーンピカリン大作戦



延期されていたクリーンピカリン大作戦が、5月30日(月)に実施されました。小学校、中学校、漁組の方々と三つのグループに分かれて、港周辺のゴミを拾いました。前日までぐずついた天候が続き、汚れたゴミも多々ありましたが、ゴミを見つけると、徹底して拾う姿勢に感動しました。最後は、参加者全員が海岸に集合し、記念撮影で活動を締めくくりました。



# 小中合同避難訓練



6月8日(水)に小中合同避難訓練が実施されました。震度6強の地震と大津波が発生したことを想定した訓練です。全校生徒への避難指示アナウンスが入ると、全生徒が「おはしも」を徹底して校門付近の第一避難場所に避難していました。その後、小学校裏山の避難所に小走りで移動しました。第一避難所から裏山の避難所までの所要時間は、5分11秒でした。人員確認終了後、濱田校長が訓練の総括をし、「訓練の意義」についてお話されました。千島海溝地震が発生した場合に、釧路町沿岸部は、最大で26.5メートルの津波が、20分ほどで押し寄せる予測がされています。ご家庭でも、この機会に避難方法等について話し合ってください。

# 第一回いじめアンケート結果から

6月6日(月)に今年度の第一回はいじめアンケートを実施しました。「嫌な思いをした生徒」は全員が「ない」と答えており、「いじめゼロの昆中」が継続されています。一方で、「嫌な思いをしたときに誰に相談しますか」という問いに対して「誰にも相談しない」という人が複数名いた点が気になりました。「嫌な思い」等をして悩んだ際には、決して一人で抱え込まず、ご両親、先生、兄弟、友人に相談したり、タブレットのお悩みポストなどを利用してみてください。

# 少年の主張 校内発表会



6月10日(金)に少年の主張校内発表会が開催されました。3年富田陸叶くん、2年鈴木梨乃さんが、堂々とした態度で発表に臨んでいました。鈴木さんは、「差別・偏見の捉え方」と題して、「みんなちがってみんないい」という言葉との出会いをきっかけに得た気づきを堂々とした態度で主張していました。富田くんは、「自分らしくいられる道を探して」と題して、失敗が続いて落ち込んだときに、どのように回復したかを見事な情景描写で主張していました。翌日11日(土)は、2名が釧路町大会に出場し、結果は二人とも奨励賞でした。今回の経験は、必ず将来の大きな財産となるはずです。

# 夏季中体連大会壮行会



6月17日(金)に中体連壮行会が行われました。校長先生、飯田大君の激励の挨拶の後、部員全員が大会に向けて一言ずつ意気込みを述べていました。それらの意気込みを実現させるべく、悔いのないよう残された短い時間に「全集中」で力を尽くしましょう。

\* 昆布森中学校ホームページです！

学校の近況や情報、学校だよりも載せています  
<https://konbumori.jh.kushirocho.ed.jp/>